



La Feuille Paroissiale

Communauté locale Notre-Dame de l'Assomption

14^e année – N°162 – DECEMBRE 2024

Offices et intentions des messes du 1^{er} décembre au 5 janvier

Dimanche 01/12 : 1^{er} dimanche de l'Avent C

9h30 Messe pour Mr Jean JOSPIN et son épouse Jeanne VANDEN BROECKE et Messe fondée pour les familles DOURET-COLIN, les époux Léonard BRISKO, Mr le curé GODARD et Mr le vicaire GEORGES, Mme GEORGES et famille, pour les prêtres défunts d'Ensival, pour les soldats morts pour la Patrie et pour les âmes les plus abandonnées du Purgatoire ; pour les familles MAIRLOT-GRODENT ; pour la famille Paul SCHOONBROODT-BARCHON ; pour les familles CONRARDY et DEHESELLE ; pour les familles LEJEUNE et LINCÉZ ; pour famille PAULUIS-LEJEUNE et pour des fidèles défunts. (01)

Dimanche 08/12 : 2^e dimanche de l'Avent C

09h30 Messe pour Mr Georges DONSIN et Messe d'action de grâce en remerciement à Sainte Marie

Dimanche 15/12 : 3^e dimanche de l'Avent C

09h30 Messe pour Mr Cyrille LIBERT et son épouse Marie-Louise HAUSMANN et Messe pour Mr Jean OLIVY (*2^eme anniversaire du décès ce 16/12*)

Dimanche 22/12 : 4^e dimanche de l'Avent C

09h30 Messe pour les époux GERARDY-DEVIGNE, les époux DEVIGNE-RAPHAY, et les époux KUPPERS-GERARDY

Mercredi 25/12 : Noël – Nativité du Seigneur C

09h30 Messe pour les époux Rodolphe LAMBERT-THOME et leur famille) et Messe pour les familles MAIRLOT-HAINE et apparentées

Dimanche 29/12 : Sainte Famille C

09h30 Messe pour Mr Maurice MARX (*38^e anniversaire du décès ce 29/12*) et son épouse Ninie DONNEAU et Messe pour Mme Anna LEJEUNE-WOSINSKA (*21^e anniversaire du décès*) et son époux Pierre Lejeune et leurs enfants Dominique et Bernadette

Dimanche 05/01 : Epiphanie du Seigneur C

09h30 Messe d'action de grâce en remerciement à Sainte Marie et Messe pour les époux GERARDY-DEVIGNE, les époux DEVIGNE-RAPHAY, et les époux KUPPERS-GERARDY

Divers

Ont rejoint la Maison du Père

- Mr Jacques PIRNAY, époux de Mme Viviane THIEBAUT, décédé dans sa 94^e année, dont les funérailles ont eu lieu le mardi 26 novembre en notre église.
- Mr Rudolph MEYER, décédé à l'âge de 56 ans, dont les funérailles ont eu lieu ce vendredi 29 novembre en notre église.

Collectes prévues pour les mois décembre et début janvier

Dimanche 01/12 : Pour les **Besoins de notre église.**

Dimanche 15/12 : Collecte prescrite pour la **Campagne d'Avent de Vivre Ensemble.**

Cette collecte est destinée à l'accueil des personnes pauvres et précarisées de notre diocèse. En ce temps d'hiver, à l'approche de Noël, nous voulons soutenir les nombreuses initiatives de solidarité à l'égard des personnes démunies. Ces initiatives, qui méritent du soutien, sont prises en charge par un grand nombre de bénévoles. Action Vivre Ensemble

coordonne ces projets de lutte contre l'exclusion, elle contribue à leur financement et favorise l'insertion des plus démunis dans notre société.

Merci d'avance pour votre généreuse solidarité !

Vous pouvez verser sur le compte BE91 7327 7777 7676 de Action Vivre Ensemble avec la communication « 7196 ». Attestation fiscale envoyée pour tout don de 40 € et plus.

Vous pouvez aussi verser sur le compte BE93 3631 4768 5267 de asbl Evêché de Liège avec la communication « Collecte prescrite Campagne d'Avent de Vivre Ensemble ».

Dimanche 05/01 : Pour les **besoins de notre église**.

Résultats des collectes précédentes

Dimanche 03/11 : Pour les **Besoins de notre église : 15,60 €**

(Dans le panier de l'allée centrale mais probablement que certains mettent directement dans le 1^{er} panier lors de la collecte.)

Dimanche 10/11 : Collecte prescrite pour les **Personnes atteintes d'un handicap : 7,00 €**

Merci pour votre participation

Confessions individuelles

A St Antoine, tous les vendredis **sur rendez-vous** de 17h00 à 18h00 au 0471/772447.

Si vous avez une connexion Internet

Vous trouverez les horaires des messes, les feuillets paroissiaux et pas mal d'informations et de renseignements de l'Unité pastorale Jean XXIII sur le site Internet : <https://www.paroisses-verviers-limbourg.be> avec les liens vers d'autres sites qui pourraient vous intéresser.

Prier avec le Saint-Père – Décembre 2024

Prions pour que le jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.

Chapelet et adoration

Tous les **mercredis** à saint Remacle de 08h00 à 08h30 (*adoration de 9h00 à 9h30*)

Tous les **jeudis** à 16h30 à St Antoine, suivie de l'**adoration** à 17h30 et messe à 18h00.

Confessions individuelles

A St Antoine, tous les vendredis **sur rendez-vous** au 0471/772447 à partir de 17h00.

Collecte pour l'entraide

Vous pouvez toujours glisser votre participation dans la **petite maison** à votre disposition.

Vous pouvez aussi verser votre participation (*minimum 5 €*) au compte BE69 2480 3005 5478 de PAROISSE N-DAME ENSIVAL avec la communication « Entraide paroissiale ».

Les intentions de messe à Ensival

S'adresser à Lionel LIBERT (0474/382182 après 17 heures)

L'offrande est fixée par l'Evêché à 7 € pour la Messe.

Vous pouvez aussi la demander par mail : paroissenda.ensival@gmail.com et verser sur le compte BE69 2480 3005 5478 de PAROISSE N-DAME ENSIVAL avec la communication « Messe pour...le... ».

Appel aux dons pour les prisonniers

Comme chaque année à cette période, appel nous est fait pour récolter quelques objets pour nos frères et sœurs détenus : des crayons et des bics ; des blocs de feuilles, du papier à écrire ; des enveloppes et timbres non oblitérés ; des cartes illustrées, des cartes de vœux ; des agendas et calendriers 2023 ; des jeux de cartes ; des chapelets. Mais aussi des produits d'hygiène (*savons, shampoing, dentifrices, brosses à dents, des rasoirs BIC...*). Vous pouvez toujours déposer vos dons au fond de l'église. Merci d'avance.

Avent 2024 – La pauvreté nuit gravement à la santé mentale

La lutte constante pour survivre, le stress, l'humiliation, les conditions de vie usantes portent préjudice à la santé physique aussi bien qu'à l'équilibre psychologique des personnes qui vivent la pauvreté. **Une personne en situation de pauvreté court entre 1,5 et 3 fois plus de risques de développer des signes de dépression ou d'anxiété.** La santé mentale, composante essentielle du bien-être global, ne doit pas être reléguée au second plan, surtout dans un contexte où la précarité socio-économique s'accroît. **Avec Action Vivre Ensemble, à l'occasion de ce nouvel Avent, choisissons la solidarité contre la pauvreté.**

En 2022, en Belgique, environ une personne sur quatre présentait un trouble anxieux et/ou dépressif, un chiffre en augmentation depuis la crise du Covid-19.

La santé mentale nous concerne toutes et tous mais cette augmentation est particulièrement marquée chez les personnes vivant en situation de précarité. **La santé mentale et la précarité sont étroitement liées, dans un cercle vicieux où l'exclusion sociale et les troubles psychiques se nourrissent mutuellement.** En effet, les conditions socio-économiques précaires telles que le manque de logement stable, l'insécurité alimentaire, l'instabilité professionnelle et un réseau social restreint peuvent aggraver les problèmes de santé mentale, et inversement.

La santé mentale nécessite d'agir de façon structurelle, en amont, sur les conditions de vie et les inégalités. Elle relève donc d'**une responsabilité collective et politique.**

La pauvreté nuit gravement à la santé mentale.

Action Vivre Ensemble le rappelle au cours de sa campagne d'Avent. Avec d'autres associations, elle met en avant plusieurs pistes de changements structurels : davantage de collaborations multi-sectorielles et une approche globale de la santé mentale, plus de moyens financiers pour le secteur de la santé mentale, notamment pour les acteurs de première ligne et les équipes mobiles, l'investissement dans une politique de prévention des problèmes de santé mentale pour contrer efficacement le développement et/ou l'aggravation de troubles mentaux, l'amélioration des conditions de vie des personnes en situation de pauvreté (logement, revenus, services publics, accès aux soins), indispensables à une meilleure santé mentale.

Action Vivre Ensemble nous invite aussi à **changer notre regard** sur les pathologies mentales : elles sont souvent le résultat de conditions de vie durablement difficiles et non une question de courage ou de volonté individuelle.

Cette campagne nous invite enfin à **découvrir et à soutenir les multiples associations qui luttent au quotidien** aux côtés des personnes les plus pauvres en leur proposant un **accompagnement social de qualité**, en recréant des **liens** et en déconstruisant les stéréotypes autour de la pauvreté.

En nous invitant à poser **un geste de solidarité avec les 72 projets soutenus par Action Vivre Ensemble**, nos Évêques nous rappellent que l'Église n'est pas réellement fidèle à Jésus-Christ si elle ne met en son centre la personne en situation de pauvreté, d'exclusion ou d'oppression. Dans les maisons de quartier, les écoles de devoirs, les maisons d'accueil, les services d'aide urgente et d'accompagnement social, **des hommes, des femmes, des enfants comptent sur nous pour les accompagner sur le chemin d'une vie digne.** Notre partage financier à l'occasion de la collecte dédiée marque concrètement notre volonté de répondre au « défi de Noël » comme l'appelle le pape François, qui consiste à **découvrir dans la naissance du Christ une « petitesse » qui accueille toutes nos pauvretés, vulnérabilités, incapacités** et nous enveloppe d'une « tendresse révolutionnaire », poussant à développer une « créativité de la charité ».

Répondons généreusement à ce nouvel appel. Déjà un immense merci.

Agenda du mois de décembre

Dimanche 1^{er} décembre : 15h00 à St Antoine, **Concert de Noël** par le chœur de La Cigale, de Verviers, accompagné du chœur d'enfants La Schola, d'Ans.

Vendredi 6 décembre : 19h00 – 21h00 à St Joseph, « **Verviers Ardent** » par et pour les jeunes.

Vendredi 6 décembre : vers 16h00, **Le Carillon de Notre-Dame et les fêtes carillonnées.**
Thème : St Nicolas.

Lieu d'écoute à 16h : Cour Fischer, Quai des Récollets, Promenade des Récollets.

Samedi 7 décembre : 16h00 en l'église St Hubert à Heusy, **Concert de New Baroque Festival**
Les plus beaux chants de Noël aux chandelles sous la direction et orgue de J-M ALLEPAERTS. Suivi du verre de vin chaud et petits gâteaux.

PAF 15€. Prévente 13€, Librairie Les Augustins (Pont du Chêne, Verviers)

Vendredi 13 décembre : vers 16h00, **Le Carillon de Notre-Dame et les fêtes carillonnées.**
Thème : Les cloches de Noël.

Lieu d'écoute à 16h : Cour Fischer, Quai des Récollets, Promenade des Récollets.

Samedi 14 décembre : 19h30, en église de Dolhain : **concert "Airs de Noël"**
par les chorales Marienchor et Frauenchor Voices d'Eupen.

Dimanche 15 décembre : 16h00 à St Antoine, **2^e édition de l'orgue baroque**
par l'organiste titulaire Guy Van Mondriaan.

Un récital d'orgue gratuit, où les chefs-d'œuvre des grands maîtres de la musique résonneront dans l'écrin sacré de l'église Saint-Antoine à Verviers.

Ce lieu emblématique, commandé par Madame Detroot et orné de fascinantes sculptures en forme de dragons, constitue le cadre idéal pour un programme raffiné.

Lors de cette 2^e édition, vous entendrez des œuvres de Purcell, Sances (avec la soprano Koo

Nonaka), Pachelbel, Buxtehude, Bach et Kellner, spécialement composées pour l'orgue. Cet événement unique s'adresse non seulement aux passionnés de musique baroque, mais à tous ceux désireux de vivre l'émotion de la musique historique dans le cadre grandiose d'une église chauffée.

Le programme inclut également une petite partie avec des chanteurs qui interpréteront des chants dans l'esprit de Noël.

Dimanche 15 décembre : Dès 17h45 à St Remacle, **Flamme de la Paix**.

Les enfants et les jeunes sont les bienvenus ! N'oubliez pas d'apporter votre lanterne pour diffuser cette lumière venue de Bethléem.

Depuis 1985 chaque année, c'est dans la grotte de la nativité à Bethléem, là où on situe la naissance de Jésus, que la lumière de la Paix est allumée par un enfant.

Elle est ensuite rapportée à Vienne en Autriche, puis transmise par les scouts de mains en mains. Elle constitue un symbole de paix et de fraternité.

Au programme :

- 17h45 à 18h00, accueil et répétition des chants
- 18h00, début de la veillée : chants, temps de partage de la Parole, animation pour les enfants et les adultes sur le thème de la paix, prière, distribution de la Flamme de la Paix.
- moment convivial en clôture, fin prévue vers 19h00.

Du dimanche 15 décembre au dimanche 5 janvier : **Circuit des crèches** dans le village de Petit-Rechain

au départ de la crèche intérieure de l'église.

19 crèches à visiter, jeu-concours gratuit, questionnaire dans la crèche de l'église.

Jeudi 19 décembre : 09h00 à 15h00 au Foyer de Charité à Nivezé, **Journée pour Dieu**.

Cheminer aujourd'hui dans sa vie chrétienne, à la lumière d'épîtres bibliques et des actes des apôtres.

Animation : Abbé Philippe Degand.

Infos : Foyer de Charité – Avenue Peltzer de Clermont 7 à 4900 Spa-Nivezé.

Tél. : 087/79 30 90 – Email : foyerspa@gmail.com – Site : www.foyerspa.be

Vendredi 20 décembre : vers 16h00, **Le Carillon de Notre-Dame et les fêtes carillonnées**.

Thème : Noëls de chez nous (Wallons, Flamands et germaniques).

Lieu d'écoute à 16h : Cour Fischer, Quai des Récollets, Promenade des Récollets.

Mardi 24 décembre : vers 16h00, **Le Carillon de Notre-Dame et les fêtes carillonnées**.

Thème : Noëls d'ailleurs.

Lieu d'écoute à 16h : Cour Fischer, Quai des Récollets, Promenade des Récollets.

Jeudi 26 décembre (19h30) au mardi 31 décembre (14h00) : **Retraite**.

Dès la naissance de Jésus, c'est toute la Sainte Famille, avec aussi la Vierge Marie et Saint Joseph, qui nous accompagnent pour être Lumière et Force dans nos vies.

Animation : Père Francis Goosens.

Infos : Foyer de Charité – Avenue Peltzer de Clermont 7 à 4900 Spa-Nivezé.

Tél. : 087/79 30 90 – Email : foyerspa@gmail.com – Site : www.foyerspa.be

Vendredi 27 décembre : 19h00 à Dolhain, **Concert des Fanfares réunies**.

Mardi 31 décembre : **Veillée de l'an Nouveau**.

Infos : Foyer de Charité – Avenue Peltzer de Clermont 7 à 4900 Spa-Nivezé.

Tél. : 087/79 30 90 – Email : foyerspa@gmail.com – Site : www.foyerspa.be

Couronne d'Avent, Lumière d'Espérance

Ce 1er décembre, nous commençons le temps de l'Avent. C'est le début d'une nouvelle année liturgique. C'est le temps qui nous prépare à Noël. C'est le temps de l'attente, l'attente d'un avènement, car le mot « advent », « adventus » en latin signifie « avènement », « venue ». On attend la venue du Messie, la venue du consacré de Dieu, la venue du Christ Jésus (*Philippiens 1,4 - 2e dimanche d'Avent C*). Cette attente suscite l'espérance, comme nous le montre le pape François dans son annonce de l'année jubilaire 2025, intitulée : « L'espérance ne déçoit pas », titre extrait de Romains 5,5. L'espérance est le thème que le pape François nous offre. Cette espérance, nous la vivons déjà en ce temps de l'Avent, qui nous prépare à accueillir Jésus, l'enfant de Marie, comme Messie et Fils de Dieu.

(Petit extrait de la lettre pastorale de l'Avent, de Mgr J-P Delville)